
令和６年度第１回厚木市環境教育等推進協議会会議録 

 

〔会議主管課〕環境農政部環境政策課 

〔日   時〕令和６年 10月３日（木）10時から 12時まで 

〔場   所〕厚木市役所第二庁舎 15階 農業委員会会議室 

〔出 席 者〕厚木市環境教育等推進協議会委員７人 

       環境農政部長、環境政策課環境政策係長、ほか事務局２人 

 

 令和６年度第１回厚木市環境教育推進協議会 

１ 開 会 

 

２ 会長及び職務代理の選出について  

会長に松葉口委員、職務代理に二ノ宮リム委員が選出 

 

３ 挨 拶 松葉口会長 

 

４ 議事録における公開形式及び発言者の氏名の公開について 

議事録は要約形式、氏名は非公開に決定（Ａ委員、Ｂ委員など議事の流れが

把握できるよう公開） 

 

５ 案 件 

(1) 厚木市環境教育等推進協議会について（資料１） 

 

(2) 厚木市環境教育推進プランについて（資料２） 

 

６ その他 

 

７ 閉 会 

  



事務局 

それでは、次第に従って、案件に入らせていただきます。 

議長につきましては、会長にお願いしたいと存じます。 

会長、よろしくお願いします。 

 

会長  

よろしくお願いします。 

本日、傍聴者はいらっしゃいますでしょうか。 

 

事務局 

おりません。 

 

会長 

では、案件ア厚木市環境学習等推進協議会について、事務局から説明をお願い

します。 

 

事務局 

【資料に基づき説明】 

 

会長 

ありがとうございました。 

御意見、御質問等ある方はいらっしゃいますか。 

いない様でしたら、続きまして、案件イ厚木市環境学習推進プランについて、

事務局から説明をお願いします。 

 

事務局 

【資料に基づき説明】 

 

会長 

ありがとうございました。 

御意見、御質問等ある方はいらっしゃいますか。 

 

Ａ委員 

 成果指標について、重要なのは回数ではなく人数だと思いますので、トータル

の人数を教えてください。 

 



事務局 

 本計画を策定したのが昨年度となりますが、昨年度までは各課の実績の取り

まとめ方が異なっていたため、令和４年度については実施回数のみ把握できて

います。 

現在、昨年度の照会をかけており、今年度からは実施回数及び人数の報告とし

ておりますので、次回の会議では御提示できると思います。 

 

Ｂ委員 

小学４年生と中学１年生は、授業としてカーボンニュートラルの講座を行っ

ていますので、全校合わせると少なくとも 2,000人以上にはなります。 

 

会長 

教育委員会のみでは中々進まないケースがあるのですが、学校でのカーボン

ニュートラル講座はどのような形で行っていますか。 

 

Ｃ委員 

環境政策課で業務上関わる企業の中には、環境教育に力を入れている企業も

あります。そのような企業と学校をマッチングし、内容が合えば外部講師として

依頼しています。 

 

Ｄ委員 

学校現場は多忙化していますが、その中で環境教育にはどのくらい重点を置

いていますか。 

 

Ｂ委員 

各学校でテーマを持って研究しており、環境にフォーカスして取組んでいる

のは３～４校です。学校によっては地域の活動とリンクして、授業として環境教

育を行っているところもあります。 

教育課程以外にも休日の環境学習講座やバイオームの生きもの探しなど、環

境教育への入口がありますので、環境教育＝学校ではないのがこのプランの良

いところと考えます。 

 

Ａ委員 

小中学校以外に、高校や大学、一般の方へ対する教育を教えてください。 

 

 



事務局 

計画の６ページにあるように、環境政策課も含め市民参加型の環境学習講座

は、各課で年に数回行っていますが、高校は市の所管ではないので、依頼するの

は難しいです。ただし、大学につきましては、環境政策課では東京農業大学や横

浜国立大学などと連携して、講座や農業体験などの活動を行っています。 

 

Ｄ委員 

 市民協働推進課では、どのような取組をされていますか。 

 

Ｅ委員 

各公民館では、休日を利用して、地域子ども教室や学級講座を公民館主体で行

っておりますので、その中で環境教育を企画していることもあります。 

 

Ｂ委員 

 学校は、環境政策課等にたくさんの外部団体の取組を紹介いただいており、子

どもたちにとっても良い経験ができるものも多いと思います。しかし、年度内に

教育課程に組み込むことが難しく、快い返事ができていないことがあります。 

教育現場は学校だけではないので、公民館のイベントや青少年課のジュニア

リーダーなどにも単発で企画を提案すると、市からのコーディネートにもつな

がると思います。 

 

事務局 

 御意見ありがとうございます。 

 

会長 

ほかに御意見ございますでしょうか。 

特に無いようですので、事務局にお返しします。 

 

事務局 

それでは次第（６）その他についてですが、委員の皆様から本日の案件以外で、

御意見や御質問、連絡事項等がありましたらお願いします。 

 

会長 

次回、令和５年度の実績を御提示いただけるとのことですが、回数だけでなく

内容や人数などを詳細に御提示いただきたいと思います。 

 また、２年間の任期の中で、どこまでの成果を想定されていますか。 



 

事務局 

 今回いただいた御意見を各課にフィードバックします。その中で、改善点等を

判断し、なるべく詳細に御提示したいと考えております。 

また、本計画の進行管理にとどまらず、新たに環境教育に関する施策を行う際

は、コーディネーター等もかねて、皆様に御意見をいただきますので、よろしく

お願いします。 

 

会長 

 ありがとうございます。 

 

事務局 

 以上をもちまして、本日の協議会を終了します。 


